DISCURSO DEL ALMIRANTE JOSÉ RAFAEL OJEDA DURÁN, SECRETARIO DE MARINA, EN LA CEREMONIA DE REHABILITACIÓN DEL FUERTE DE SAN JUAN DE ULÚA

VIERNES 2 DE DICIEMBRE DE 2022. VERACRUZ, VER. La importancia de un espacio histórico reside en su capacidad para relatarnos y hacernos revivir aquello que dejó una marca tan profunda en su momento, que acuñó nuestra identidad actual.

Hoy nos convoca la rehabilitación, justamente, de un sitio muy significativo, no sólo para las y los veracruzanos, sino para todos los mexicanos.

La historia del Fuerte de San Juan de Ulúa es tan antigua como el mismo encuentro de indígenas y españoles en estas tierras.

Desde entonces, hace más de cinco siglos, ha fungido como baluarte, puerto, prisión, residencia presidencial y museo.

La cantidad de vidas, personajes ilustres y hechos cruciales que han pasado por estos muros es inmensa.

Fue justamente aquí donde el último reducto español fue expulsado gracias a la escuadrilla naval comandada por el Capitán Pedro Sainz de Baranda y Borreiro y, con ello, la independencia nacional se consolidó en el mar hace 197 años.

En este lugar también acontecieron las resistencias a las invasiones extranjeras que hoy hacen cuatro veces Heroico este gran puerto.

San Juan de Ulúa es, pues, un espacio único y, me atrevería a decir, profundamente rico en enigmas, pero también lo suficientemente claro para entender nuestro presente.

Señor Presidente:

Para quienes conformamos la Secretaría de Marina-Armada de México, siempre es un honor el que nos permita acompañarle por este México que Usted tanto ama.

Estoy seguro que las y los presentes comparten el deleite de escucharle hablar con pasión de la bitácora de la Patria, escrita por valientes mujeres y hombres, con notables pasajes y hazañas.

En esta ocasión, en franca unión interinstitucional con el Instituto Nacional de Antropología e Historia, el Gobierno del estado de Veracruz y con la Secretaría de Cultura, nos sumamos a esa convocatoria por preservar la memoria histórica nacional.

Con la rehabilitación de este fantástico espacio, las y los marinos navales promovemos nuestra cultura naval.

Queda de manifiesto que el Honor, el Deber, la Lealtad y el Patriotismo se construyen y fortalecen con el tiempo.

Enhorabuena por acciones como ésta en favor de las y los veracruzanos.

Enhorabuena por la historia que nos une a las y los mexicanos.

Muchas gracias.